

La fleur de la permaculture

L'aspect systémique est souvent représenté par la fleur de la permaculture, montrant les différents champs de l'expérience humaine et des solutions ou techniques mieux adaptées à une culture humaine permanente/pérenne sur Terre.



David Holmgren résume sa pertinence ainsi :

« La fleur de la permaculture montre les domaines clés qui nécessitent une transformation pour créer une culture durable. Historiquement, la permaculture s'est concentrée sur l'entretien de la terre et de la nature. [...] Maintenant [elle s'est étendue] aux domaines des ressources physiques et énergétiques, tout comme aux organisations humaines. [...]

Quelques-uns de ces domaines spécifiques, systèmes de conception et solutions qui sont associés à cette vision plus large de la permaculture, sont indiqués à la périphérie de la fleur. Le chemin évolutif en spirale qui prend naissance dans l'éthique et les principes suggère le lien entre l'ensemble des pétales, en partant du niveau individuel et local pour atteindre le niveau collectif et global.

L'aspect en toile d'araignée suggère la nature incertaine et variable d'un tel processus d'intégration. »

(Essence de la Permaculture, permacultureprinciples.com)

Pour illustrer cela, vous découvrirez plus loin une la carte mentale, qui pose les questions qu'un bon permaculteur se pose en œuvrant dans chacun des domaines. Nous allons reprendre cette même carte plus tard dans le MOOC afin d'y ajouter davantage d'informations.

Pour voir la fiche complète et les documents attachés, rendez-vous sur <https://colibris.360learning.com/#openSheet/5a1c7ccf8a94c496641c3126/59edaeb721d0864c13899d0f>